

INCÓGNITA SOBRE CÓMO ENTRARÁ A VENEZUELA

La ayuda humanitaria "se sigue acopiando" en Cúcuta



LA AYUDA Humanitaria continúa acopiándose en Tienditas, Cúcuta. / Cortesía- José Manuel Olivares

TOP 4

Esta semana llegaron 30 toneladas que se unen a los 11 camiones que se salvaron el 23 de febrero. "Van a llegar más aviones", cuenta un diputado

ONCE de los 14 camiones cargados con ayuda humanitaria fueron devueltos al Puente Internacional de Tienditas el 23 de febrero, por el bloqueo del régimen de Nicolás Maduro. Sin embargo, dos semanas después los delegados de Juan Guaidó en Cúcuta siguen recibiendo más cargamentos en el Aeropuerto Camilo Daza, a la espera de nuevas órdenes.

30 toneladas

Tras un día marcado por enfrentamientos entre la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) y manifestantes venezolanos del lado colombiano, el intento de ingresar ayuda humanitaria a Venezuela recolectada por Colombia, Estados Unidos, Chile, Panamá y algunos países de la Unión Europea se frustró.

Luego de un concierto en apoyo a la iniciativa y la reunión de cuatro jefes de Estado en Cúcuta para impulsar su ingreso, el bloqueo del régimen de Nicolás Maduro generó un estado de desasosiego que conllevó a que a la siguiente semana Estados Unidos convocara a una sesión extraordinaria en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para firmar una resolución que rechazara las violaciones a los derechos humanos perpetradas por fuerzas irregulares al servicio del régimen y apoyara el ingreso *sine qua non* así lo manifestó

uno de los intervinientes- de la ayuda humanitaria. Al final, la iniciativa fue vetada por algunos de los aliados del oficialismo.

Entre discusiones sobre la calidad de la ayuda, enmarcadas en su sentido "político" o "humanitario", los delegados del presidente interino, Juan Guaidó, han seguido recolectando insumos en los últimos 10 días, con el propósito de que ingrese al vecino país.

"Nosotros vamos a seguir acopiando y organizando el ingreso (de ayuda) a Venezuela, obviamente", le dijo a **EL NUEVO SIGLO**, el diputado y encargado de acopiar la ayuda en Cúcuta, José Manuel Olivares. En la última semana han llegado "30 toneladas" de Estados Unidos, mediante la agencia de cooperación internacional, Usaid, y otros países como Chile y Honduras.

"Hoy podemos demostrar la cantidad de insumos médicos que hay, que se traduce en salvar vidas de pacientes neurológico, renales, crónicos", contó el diputado. Para él, "no fue poca cosa la que pasó". "Ese día hubo más de 430 heridos, tres de ellos tuvieron heridas de fuego, 15 personas perdieron el ojo, una persona le sacaron de su cuerpo más de 32 perdigones", agregó.

La situación humanitaria en Venezuela pasa por un momento crítico, según la oposición y ONG como Caritas, que han señalado que en los últimos tres meses han muerto "1.557 venezolanos porque no había como atenderlos en hospitales".

A ello se suma una manifiesta escasez de medicamentos con tasas del 98% de insumos neurológico y 78% de antibióticos, golpeando la posibilidad de tratar pacientes de Cáncer y Parkinson.

Entrada de ayuda

Aviones provenientes de países de Estados Unidos, Chile y Honduras han aterrizado en el Aeropuerto Camilo Daza, de Cúcuta, con el propósito de

llenar con insumos médicos las bodegas del centro de acopio instalado en Tienditas. En ese punto habría alrededor de 440 toneladas, una cifra que bordea un monto similar al que se intentó ingresar sin éxito el 23 de febrero.

Acopiada en Tienditas, todo indica que la dirigencia opositora insistirá en que la ayuda humanitaria entre a Venezuela como parte del plan que viene llevando a cabo para producir la transición política en el país. No es un secreto, sin embargo, que la cúpula de Maduro ha reiterado que esta iniciativa es "un show" que busca la desestabilización de la nación con un intento "injerencista" impulsado por Washington.

Los puntos definidos en el fallido intento de ingreso del 23 de febrero están bloqueados y han llevado a que las poblaciones fronterizas, sobre todo las ubicadas en el Táchira, pidan que se abra un canal humanitario para que niños y pacientes médicos puedan pasar a Colombia.

La inestabilidad en la frontera genera una serie de incógnitas sobre un eventual segundo intento de ingreso de la ayuda humanitaria a Venezuela. El diputado Olivares, en charla con este Diario, acotó que existen varias alternativas para impulsar, de nuevo, su entrada.

Sin confirmar acercamiento alguno, es posible que se insista en la posibilidad de que organizaciones multilaterales como la ONU y el comité internacional de la Cruz Roja acompañen los camiones cargados de medicamentos e insumos de primera necesidad para que de esa forma el oficialismo acepte eventualmente su ingreso. "Eso es una alternativa", dijo el diputado.

Otra de las posibilidades que se baraja es "en los mismos sitios o en sitios distintos", pero no ha existido ningún tipo de confirmación sobre qué puntos podrían adecuarse a lo largo de los pasos fronterizos de Colombia y Brasil con Venezuela, sin

dejar a un lado la eventual entrada de barcos desde Curazao. "Van a llegar más aviones y estamos trabajando 24 horas el ingreso a Venezuela", insistió el encargado de gestionar la ayuda en Cúcuta a este Diario.

Luz y sanciones

Esta semana no solo ha sido compleja a nivel político en Venezuela. **EL NUEVO SIGLO** ha conocido que en al menos 23 de los 24 estados del país petrolero, ayer, hubo un corte de luz masivo desde las 4:00 p.m. y que hasta el cierre de esta edición no había sido solucionado, a esto se le suman las fallas en el suministro de agua y las múltiples caídas del Internet, sobre todo en Caracas.

En el Táchira, estado fronterizo con Norte de Santander, se han registrado colas de hasta 48 horas de espera para llenar el tanque de gasolina y acceso limitado a Internet, gas y la red de telefonía móvil (Movistar, Movilnet y Digitel, los únicos operadores de celulares existentes en el país). También diferentes organizaciones han denunciado que colectivos armados la semana pasada tacharon las casas de manifestantes opositores con cruces rojas.

La agudización de la crisis se debe no solo a las condiciones económicas sino a una serie de decisiones tomadas por Estados Unidos contra funcionarios del régimen, como el levantamiento de 77 visados y la limitación y sanciones contra instituciones financieras que "faciliten transacciones ilegítimas que benefician" al gobierno de Nicolás Maduro.

En respuesta, Maduro expulsó de Venezuela al embajador de Alemania, Daniel Kriener, por "recurrentes actos injerencistas", al apoyar la llegada de Guaidó el lunes pasado en el Aeropuerto de Maiquetía. Mañana habrá marchas en todo el país tanto de la oposición como del oficialismo.

"Nosotros vamos a seguir acopiando y organizando el ingreso (de ayuda) a Venezuela, obviamente"